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DEBATE ESTADO CIUDAD. Jueves día 6 de julio de 2017. 9.30 horas 

 

PRIMERA INTERVENCIÓN  

 

Muchas gracias Señor Presidente. 

El año 2013 fue el último año que se celebró en este Salón de Plenos un 

Debate del Estado de la Ciudad. Y todos los presentes saben las razones de 

por qué no se ha realizado tal y como marca el Reglamento Orgánico Municipal 

y la Ley de Grandes Ciudades. En 2014 el entonces Alcalde por razones 

médicas estuvo varios meses de baja, en 2015 fueron las elecciones 

municipales y en mayo del año 2016 entra el nuevo equipo de gobierno en el 

Ayuntamiento de Granada. 

Con esto, Señor Presidente, quiero dejar claro a todas las personas que nos 

acompañan en el Salón de Plenos y a las personas que nos siguen a través de 

la Televisión Pública Municipal, que por parte del Partido Popular estamos 

encantados que podamos dedicar esta mañana a debatir sobre lo que acontece 

en nuestra ciudad, sobre lo que pasa en la misma y sobre todo y ante todo 

sobre dónde debemos dirigirnos y qué queremos en Granada y para los 

granadinos. 

Hoy, comparezco como portavoz del grupo municipal del Partido Popular, con 

la cabeza bien alta. Hemos vivido en este último año y medio situaciones muy 

difíciles que han intentado desviar la atención de este grupo municipal de lo 

que realmente nos importa, que es GRANADA. Para nosotros, los once 

concejales del PP, Granada y los granadinos es y serán siempre lo primero. 
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Nadie ni nada nos va a desviar de lo que de verdad nos importa: vivir en una 

ciudad que mejore día a día y en la que generemos recursos para poder crear 

empleo, para aumentar el número de empresas, de autónomos y de jóvenes 

emprendedores. 

Este último año, hemos demostrado que no tenemos nada que ocultar, que 

estamos aquí dispuestos a dar cuenta de todo lo que nos soliciten los 

ciudadanos y que, desde luego, ya hemos pagado el más alto precio por todo 

lo acontecido. El día 5 de mayo de 2016, todos los concejales de todos los 

grupos políticos excepto los del Partido Popular, manifestaban su apuesta clara 

y decidida para que Francisco Cuenca fuera el nuevo Alcalde de la Ciudad.  

Desde luego en ese momento supimos la voluntad de todos ustedes, Señores 

Corporativos, pero se olvidan de la voluntad de las urnas, de la decisión de la 

gente y de la elección de los granadinos. Ya poco más podemos decir que no 

se haya dicho. Ya sólo nos queda esperar…Esperar a que el pueblo vuelva a 

hablar, decida qué quiere y las personas que concurran a las elecciones en 

2019, tengan la capacidad de oír y, sobre todo, de saber escuchar. Un gobierno 

del PSOE con el apoyo de IU, Vamos Granada y Ciudadanos para la 

investidura, pero que ahora deja a la deriva sin poder sacar prácticamente nada 

por mayoría. Un gobierno con un alcalde y 7 concejales, que corre para intentar 

llegar a los sitios y al final no llega a nada y que carece de liderazgo y de 

gestión diaria. Y no le echen la culpa a la herencia recibida. Vds, señores del 

PSOE, se presentaron a las elecciones municipales con un programa electoral 

y con un equipo de mujeres y hombres liderados por Paco Cuenca. Sr. Alcalde, 

debe ser bastante duro, levantarse todas las mañanas y gobernar una ciudad a 
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sabiendas que no lo han votado, que no tiene el respaldo de los vecinos y que 

su Partido, el PSOE, fue la segunda opción entre los granadinos en mayo de 

2015. 

Ya se lo dije Sr. Cuenca en el debate de investidura y, por desgracia, no me 

equivocaba. Los hechos y el tiempo me están dando la razón. Lo que pasó el 

día 5 de mayo de 2016 tendría inmediatas consecuencias en los grandes 

proyectos de nuestra ciudad porque esos proyectos requieren de un gobierno 

fuerte y estable. Hoy nadie duda, ni siquiera los socios de investidura que 

necesariamente lo tuvieron que votar para echar al Partido Popular de la 

Alcaldía de Granada, de que lo que vaticinaba era cierto.  

Mire Vd Sr Cuenca, sus socios, los que le votaron, han dicho cosas de Vd 

como lo que afirmó el Sr Puentedura el pasado día 29 de junio que Vd era un 

“Alcalde de Corpus y pandereta” o como lo que ha dicho de Vd el Sr. Olivares 

que es Vd “un alcalde centrado en venderse a sí mismo, promocionarse y 

utilizar el Ayuntamiento como escaparate propio y no en beneficio de la 

ciudad”. Sr.  Cuenca, ¿cómo se siente cuando lee en la prensa estos titulares? 

Vd no puede aspirar a tan poco y, lo que es aún más importante, Granada no 

se merece ser tan poco con Vd al frente del Consistorio Municipal. Vd se ha 

dedicado este año a DARLE LA ESPALDA A GRANADA.  

Le explico: cuando una ciudad como la nuestra se ha unido como nunca, se ha 

movilizado como nunca, ha luchado como nunca por algo que es básico para 

todos, que es uno de nuestros derechos sagrados, VD NOS HA 

ABANDONADO. Vds se ha plegado a Sevilla y al PSOE, Vd obedece 

ciegamente las órdenes de su partido y no miró a la cara a miles de granadinos 
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que salieron a la calle. No se recuerda en la historia reciente de nuestra ciudad 

movilizaciones de la sociedad civil tan importantes como las que hemos vivido 

este año.  Le voy a decir una cosa Sr. Cuenca, con el pueblo, nunca estuvo 

usted, su Alcalde. Le aseguro que esta ausencia le acompañará en toda su 

trayectoria política y Granada no lo olvidará. Y la Junta de Andalucía, después 

de meteduras de pata, falta de gestión y despilfarro de dinero público dice que 

rectificará pero aún no podemos contar con una sanidad digna y a la altura del 

siglo en el que vivimos. Esa ha sido la primera fotografía que a mí me viene a 

la cabeza de su primer año al frente del Ayuntamiento, a Vd que tanto le gusta 

una foto y muere por ellas.  

Con este panorama llevamos ya un año y dos meses. Un año y dos meses de 

gobierno socialista donde queda claro que el PSOE no tenía programa electoral 

en materia económica: Vds han sido incapaces de presentar un proyecto de 

presupuesto, estando aún prorrogado el del año 2015. Hemos conocido en 

estos días cómo se ha disparado el Periodo Medio de Pago de 67 a 131 días, 

lo que nos hace ver la nula gestión económica que están realizando en el 

Ayuntamiento. Estamos todos los grupos políticos intentando negociar un plan 

de saneamiento a 10 años con el equipo de gobierno, porque es bueno para 

Granada, porque es lo recomendable en estas circunstancias para todos los 

granadinos y nos encontramos con deslealtades filtrando noticias que no son 

ciertas a los medios de comunicación y dando sólo una versión de los hechos: 

el suyo que desde luego está más que sesgado. Han disparado el remanente 

de tesorería de -39M a -62M con una previsión de alcanzar los -90M este año 

2017. Un auténtico disparate, una falta de gestión, una falta de previsión y ya 

han tenido14 meses para poner en marcha sus políticas económicas; Sí,  las 
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que Vds anunciaron a bombo y platillo, las que no llegan, las que no están y las 

que ni siquiera esperamos. Somos todos los grupos políticos los que tenemos 

que sacarle adelante los deberes al equipo de gobierno. Somos todos nosotros 

los que vamos a tirar de este carro porque Vds ya han demostrado su 

incapacidad total para negociar y para sacar adelante un proyecto de 

presupuesto o un plan de saneamiento. Pero ahí estaremos. No vamos a dar la 

espalda a Granada. Y dejen de mirar atrás. Se gobierna mirando al frente y 

tomando decisiones. Y Vds no saben lo que es eso.  

Y esta forma de hacer política desgraciadamente la vemos en las diferentes 

áreas municipales: el Sr. Cuenca como Alcalde está liderando un gobierno 

PLANO: Vds no se implican y no se arriesgan. No tienen estrategia definida 

para la ciudad ni tampoco una hoja de ruta que los guíe.  

Me sorprende que en su programa electoral apostaran claramente por el 

empleo y por el emprendimiento, y ¿dónde han quedado estas áreas? ¿Qué se 

ha hecho en ellas? Es una pena que, teniendo la oportunidad y los espartos 

puestos, porque le dejamos todo más que avanzado, Vd no tomen la iniciativa. 

Sr Cuenca Vd no tiene la más mínima preocupación por el empleo y el 

desarrollo local de Granada. Siguen sin una estrategia clara en cuanto a la 

situación de las personas desempleadas en la ciudad. Sólo concurren a 

programas que convocan otras administraciones (FP, Talleres de Empleo, 

Clara, Programa Operativo de Empleo Joven), pero nada de “cosecha propia”. 

Será que Vd piensa que Granada no lo necesita. Y los granadinos tampoco. Y 

qué decir del área de Emprendimiento. Nosotros, desde el Partido Popular, 

siempre tuvimos claro qué objetivo teníamos en esta Concejalía: hacer de 
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“Granada Ciudad del Emprendimiento” y todas y cada una de las actuaciones 

que realizamos en su día estaban encaminadas a conseguirlo. Hemos 

trabajado intensamente en la colaboración público-privada como estrategia de 

fomento del desarrollo local y Vd Sr. Cuenca ni si quiera se ha preocupado en 

aprovechar las sinergías producidas. ¿Qué entienden los señores concejales 

del PSOE por emprender? ¿Lo saben? Están bastante perdidos y no han 

seguido adelante con convenios que dejamos el anterior gobierno del PP a falta 

de firma como el de los Jóvenes Empresarios de Granada o el de 

Emprendimiento Social con la Universidad de Granada.  

Y qué decir de la antigua concejalía de Familia y Bienestar Social hoy llamada 

de Derechos Sociales y Accesibilidad. Las actuaciones y las líneas maestras 

marcadas por el anterior gobierno popular han sido asumidas plenamente por 

los actuales responsables, no eliminando ninguna de las pautas e 

intervenciones que se pusieron en práctica, aunque sí obteniendo unos 

PEORES resultados. No han modificado nada de los programas centrados en 

la INFANCIA EN RIESGO SOCIAL y, en relación a las PERSONAS SIN 

HOGAR, se anunció hace un año ya la convocatoria de un concurso para 

cambiar los contratos existentes con Cáritas y Ocren, algo que no ha ocurrido. 

Les falta tiempo, ganas e interés Sr. Cuenca y eso se nota allí por donde 

pasan. Han tenido la suerte de que les hemos dejados las áreas organizadas y 

con una programación estable en las que, por poco que hagan, la cosa se 

mantiene y sigue en marcha. Pero Vds no saben gestionar y dejan morir 

iniciativas y las asociaciones y las ONG’s no saben dónde acudir porque en 

2016 no fueron convocadas la mayoría de las subvenciones llegándose a 

perder 150.000 euros presupuestados. Siguen con sus PROMESAS 
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INCUMPLIDAS: dónde ha quedado la intención de recuperar la 

TELEASISTENCIA, no vemos el PLAN NORTE, necesario y preciso tal y como 

nos indica el informe del Defensor del Ciudadano de Granada, dónde queda 

esa prometida y estrecha colaboración institucional con la Junta de Andalucía 

en materia social o dónde está el BONOBUS a parados.  

Promesas y palabras que se las lleva el viento. Han sido incapaces de negociar 

con la Junta de Andalucía en la etapa de 0 a 3 años de nuestras Escuelas 

Infantiles. Ya no gobierna el Ayuntamiento de Granada el Partido Popular, ¿por 

qué le hacen tan poco caso en su Partido? ¿Por qué es Vd incapaz de llegar a 

acuerdos con PSOE de Susana Díaz? La falta de liderazgo, de gestión y 

malgastar su tiempo y el de todos los granadinos con su política de “posado” 

nos lleva a vivir situaciones como éstas.  

Y hablando de colaboración institucional entre la Junta y Ayuntamiento me 

tengo que detener en la poca o nula habilidad que Vd tiene para negociar el 

transbordo del Metro con el Bus o el precio del billete del primero. Tiene la 

oportunidad, de hacer algo en materia de movilidad. Algo que preocupa a los 

granadinos y que influye en su día a día. Cuando era candidato de su partido 

en 2015 iba por todos los barrios pregonando a los cuatro vientos que, si los 

granadinos le apoyaban en las urnas y era Alcalde, algo que por cierto no ha 

ocurrido exactamente así, eliminaría el LAC. Bueno, pues no contento con no 

hacer NADA ha dejado morir el Observatorio de Movilidad, ha paralizado y 

enterrado el plan de movilidad del Albaicín, estamos asistiendo a una huelga de 

Alhambra Bus donde nos han recordado sus palabras cuando era portavoz del 

PSOE en la oposición de este Ayuntamiento. No contento con eso, su concejal 
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delegada en esta materia, en septiembre de 2016 presentó una nueva 

organización de las líneas de autobús y no sabemos nada más del tema. Vds lo 

dejan todo a medias.  

Señores del PSOE son un “quiero y no puedo” son un “si pero no” y se 

contradicen día a día. Van a la deriva y no toman decisiones. Y nos 

encontramos con asuntos en los que hemos estado todo los grupos de acuerdo 

como el cierre del botellódromo pero que iba acompañado de una serie de 

actuaciones para prevenir y evitar los micro botellones por toda la ciudad y no 

vemos ni una sola actuación en ese sentido. Señor Alcalde, son muchas las 

denuncias de vecinos por ruidos en pisos por las fiestas organizadas o por el 

consumo de alcohol en la vía pública. ¿Qué piensan Vds hacer al respecto? 

¿Tienen idea de lo que quieren o deben hacer?  

Tenemos la desgracia de haber pasado de ser una ciudad de rodajes de series 

de Tv y de películas con proyección nacional e incluso internacional a asistir a 

reportajes en cadenas nacionales sobre temas tan poco favorables para la 

imagen de la ciudad como las despedidas de soltero, el botellón o el consumo y 

cultivo de marihuana. ¿Se siente orgulloso de la imagen que está proyectando 

al exterior? ¿Qué le dicen los empresarios granadinos y las personas que 

trabajan en el sector turístico y que luchan día a día por sacar su negocio 

adelante gracias a las personas que nos visitan? El turismo es algo muy 

delicado, que hay que mimar y que hay que proteger para que no esté 

sometido a los vaivenes del mercado. Hay que trabajar a diario, de la mano del 

resto de instituciones públicas y privadas, para hacer de Granada un destino 

estable, solvente, un destino de calidad centrado en la cultura, el patrimonio, la 
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gastronomía, los eventos deportivos y las grandes reuniones, congresos o 

viajes de incentivos. Además de mantener el equilibrio en materia turística y no 

hacer mucho para no estropear lo que había, ¿me puede indicar que está 

haciendo su concejal delegada en esta materia? Se lo voy a decir yo: NADA.  

Como sigan así la senda marcada por el anterior equipo de gobierno dura lo 

que dura, y no es eterna. Hay que seguir regando la maceta y Vd piensa que la 

maceta del turismo en nuestra ciudad es de plástico y vive sola. Se equivoca. 

Póngase a trabajar, dedíquele un poquito de tiempo al día al sector hostelero y, 

de verdad, no deje morir el trabajo ya realizado porque nos vamos al vagón de 

cola. La competencia es mucha a nivel nacional e internacional y debemos 

como ciudad seguir buscando oportunidades y facilitando el día a día a los que 

con su esfuerzo y su trabajo diario, hacen que Granada sea atractiva para las 

personas que nos visitan.  

Desafortunadamente para todos nosotros Granada ha dejado de ser referente 

en innovación cultural y ejemplo del sur de España. La agenda cultural se ha 

reducido en calidad y en cantidad. Cada uno de los festivales que integraban 

nuestro calendario de actividades no han encontrado en el Ayuntamiento de 

Granada el aliado necesario para poder desarrollar su trabajo. Muy al contrario: 

algunas propuestas han desaparecido y otras se han reducido drásticamente. 

Les animo a gestionar desde la objetividad y para todos y no desde el gusto 

particular de alguno de sus altos cargos.  

Es imposible no hablar de la gestión del Centro Federico García Lorca con ese 

anuncio del Alcalde y esa foto con Laura García Lorca anunciando la nueva 

etapa que abría el Consistorio para que llegara el Legado del Poeta. Hace ya 
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un año de eso Alcalde y seguimos teniendo un centro ejecutado y puesto en 

marcha por las distintas administraciones para albergar el legado, VACÍO. 

Queremos que llegue el legado, pero no a cualquier precio. Las cuentas claras 

y las responsabilidades depuradas y que los granadinos y puedan disponer de 

un centro referente a nivel internacional como el que estaba en la mente de 

todas las instituciones cuando se inició el proyecto.  

Sr. Cuenca finalizo con una frase que hace un par de días nos dijo una vecina 

de Granada por la calle refiriéndose a Vd: GRANADA subsiste por la ciudad, 

por su identidad, por ser quien es, no por la gestión que Vd, sus siete 

concejales y el PSOE está realizando. 

Muchas gracias.   
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2ª INTERVENCIÓN 

 

Muchas gracias Sr Presidente. Es imposible acostumbrarse a esta política de “y 

tú más” y de echar balones fuera. Es inoportuno seguir mirando al pasado y 

dejar de vivir la realidad diaria, la que a Vd le ha tocado gestionar y que aún no 

se lo cree. Sr Cuenca, le toca a usted y a su equipo gobernar, adoptar 

decisiones y ejercer sus funciones y a nosotros, como oposición, exigir 

explicaciones. Su partido, el PSOE, no puede trasladar su responsabilidad a los 

demás. No es de recibo que se invente fórmulas asamblearias para justificar su 

desgobierno ni, por supuesto, generar falsas llamadas al consenso donde se 

enfrentan proyectos de ciudad absolutamente dispares como el que tiene el PP 

y grupos como PODEMOS o IU.  

 

El modelo de ciudad que desea el PP no es el mismo que el proyecto de 

Granada que tienen otras formaciones políticas. Por eso somos diferentes, nos 

presentamos en distintos partidos a las elecciones y tenemos distintos 

programas electorales.  

 

Estos tripartitos, cuatripartitos o gobiernos en minoría que es lo que Vds 

defienden, nunca han funcionado. Ya tuvimos una experiencia en nuestra 
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ciudad, que no se recuerda como una etapa precisamente “próspera” y, por 

desgracia, estamos repitiendo la misma fórmula. 

 

La inestabilidad limita el futuro y el crecimiento de una ciudad y Granada y los 

granadinos no se merecen esto. Necesitamos SEGURIDAD, EFICACIA Y 

COMPROMISO. Necesitamos un Alcalde que defienda nuestros intereses y 

que los defienda ante todas las Administraciones: TODAS, sin excepción con la 

misma beligerancia. Y como consejo, le diré que, si puede ser con educación y 

respeto MEJOR, no dando espectáculos bochornosos de cara a la galería.  

Hablan Vds de TRANSPARENCIA y lo defienden en todas y cada una de sus 

intervenciones como si fuera su máximo logro en estos 14 meses. Sr. Cuenca, 

el movimiento se demuestra andando y yo no les veo precisamente “muy 

transparentes”. Y les doy un dato: desde que el Partido Popular está en la 

oposición hemos presentado 218 solicitudes de información al gobierno del 

Partido Socialista. Como todos Vds saben, las peticiones de información deben 

contestarse SIEMPRE en los cinco primeros días de su llegada a Secretaría 

General. Eso dice la Ley de Bases de Régimen Local. Pues bien, tardan 

semanas y meses en contestar y, a día de hoy, tenemos 70 peticiones aún sin 

respuesta. Esa es la TRANSPARENCIA del gobierno del Sr Cuenca en el 

Ayuntamiento de Granada. Falta de información a los grupos políticos que hace 

que no podamos ejercer debidamente nuestro papel en la oposición. 

Y si hablamos de infraestructuras, necesitamos que llegue el AVE, que se 

cumplan los plazos de la llegada de la Alta Velocidad a Granada para no estar 
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más tiempo sin conexión ferroviaria. Sí al soterramiento por la Chana pero 

desde luego en una segunda fase, con un proyecto consensuado con el resto 

de Administraciones y con las cantidades económicas para acometer el mismo 

claras. Y también necesitamos que, 10 años después de su inicio, se ponga en 

funcionamiento el METRO de forma inmediata y con todas las garantías de 

seguridad. Vd tiene que reclamar a la Junta de Andalucía para que de una vez 

por todas contemos con cada una de las Vías de Aglomeración Urbana 

(VAU´s) que, como saben, 19 años después de la aprobación del POTAUG que 

tenía previstas 11, sólo contamos con una: el distribuidor NORTE. 

 ¿Dónde queda el proyecto del cierre del anillo, el PREPRI Albaicín o el PEPRI 

Centro? Y qué decir de una infraestructura cultural necesaria e idónea para 

nuestra ciudad como el Gran Teatro de la Ópera o las relaciones necesarias 

con el Patronato de la Alhambra y el Generalife donde la ciudad de Granada 

tiene que tener más peso en la toma de decisiones. Desde el Partido Popular le 

exijo que sea ambicioso en este asunto y deje las fotos a un lado. La política es 

SERVICIO NO SERVILISMO A LOS INTERESES DEL PSOE DE SEVILLA.  

Debe iniciar el debate y consenso con el resto de grupos políticos municipales 

para  la redacción de un nuevo Plan de Ordenación Urbana de Granada 

(PGOU). Queremos y seguiremos luchando para que Granada siga siendo 

capital de la Justicia de Andalucía tal y como reza en nuestro Estatuto de 

Autonomía y pelearemos porque Granada sea Capital de la Cultura en 2.031 

de la mano del resto de instituciones públicas y privadas y del sector cultural de 

nuestra ciudad. Y sólo hace falta mirar un poco la gestión que usted está 

haciendo en Santa Adela para apreciar lo que digo: su gobierno con este tipo 
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de acciones denota incertidumbre, improvisación en las actuaciones y falta de 

negociación con los retrasos de la firma del convenio con la Junta de 

Andalucía.  

En la defensa de Granada, en la negociación sincera, honesta y sin engaños 

me encontrará a mí y al grupo municipal del Partido Popular a su lado. 

Sabemos que la esencia de la política es la democracia y que en democracia 

unas veces se está en gobierno y otras en la oposición porque así lo han 

querido los ciudadanos.  

Y termino Sr. Cuenca, no podemos tener “paralizadas” las áreas de este 

Ayuntamiento. Vd va “apagando fuegos” en todas las Concejalías y poco o 

nada sale de gestión diaria. El Consistorio Municipal tiene y debe dar respuesta 

a las peticiones de los administrados, que son los vecinos, los empresarios, los 

comerciantes, los jóvenes, los mayores y las mujeres de esta ciudad, y a día de 

hoy no lo hace.  

Sr Alcalde, deje su discurso vano y empobrecido para otro momento, quizá 

para cuando vuelva a la bancada de la oposición. Un Alcalde tiene altura de 

miras, analiza la situación de su ciudad, crea una estrategia y la sitúa en 

posición privilegiada respecto al resto de ciudades. Vd no hace nada de esto, 

se deja llevar y, como decía Lorca el más terrible de los sentimientos es el 

sentimiento de tener la esperanza perdida, y con Vd, Sr Cuenca, Granada ha 

perdido TODA ESPERANZA.  

 


